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Palmarès des paysages alimentaires : Saliès 
remporte la catégorie village rebelle

Ouverture de la cour d’école

Un nouveau préau à l’école

La végétation a commencé à pousser sur le 
toit de la cantine

Vous savez sans doute qu’un grand malheur personnel m’est arrivé avec le décès de 
mon épouse Celmira.

Il m’est difficile de trouver des mots justes pour exprimer ma douleur et vous 
trouverez sans doute  inhabituel voire incongru, sur un bulletin municipal, de 
mélanger sa situation personnelle avec sa fonction d’élu. 

Cependant, il m’est apparu qu’au delà de mon drame personnel, l’explosion du 
nombre de cancers, comme celui qui a touché Celmira et qui touche de nombreuses 
autres familles à Saliès et ailleurs, m’impose de continuer à me battre avec les élus, 
les agents et avec vous tous, pour que Saliès et au-delà soit un lieu le plus sain 
possible pour la santé de tous et faire en sorte de protéger toutes les formes de vie qui 
nous entourent.
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Pas de modification des taux de fiscalité directe en 
2025.

Recettes de fonctionnement 

Les dépenses réalisées en 2024 concernant les travaux 
sur la salle polyvalente s’élèvent à 797 530 €. 
400 000 € sont inscrits au budget 2025 pour finir 
l’opération.
Les subventions perçues en 2024 s’élèvent à 245 293 € 
(DETR, Région, Fonds Vert, C2A). Le Département 
doit verser 60 % de la subvention attribuée en 2025 
soit 71 329,21€.

Pour les travaux de la cour d’école, les dépenses 
réalisées en 2024 s’élèvent à 122 610 €.
220 000 € sont inscrit au budget 2025. 
Les subventions perçues en 2024 s’élèvent à 71 852 
euros (Agence de l’eau). 

La commune estime le montant des subventions liées 
aux projets 2024 à 717 960,10 euros.

Le montant estimé attendu du FCTVA en 2025 s’élève 
à 155 585 € et le solde des recettes à 337 230 €.

L’aménagement entre la salle polyvalente et l’école 
reste provisoire et les travaux de la place sont reportés 
en 2026. Le budget primitif 2025 d’investissement 
s’équilibre en dépenses et en recettes à 1 056 382,21 €

Le report du remboursement du prêt relais de 300 000 € 
prévu en avril 2025 va à nouveau être repoussé d’un an.

Un nouveau prêt de 100 000 euros a été  effectué sur 3 
ans. 2 prêts se terminent en 2026.

Les dépenses de fonctionnement ont augmenté en 2024. 
485 688 € en 2023 contre 583 877 € en 2024).

Principales causes de cette augmentation :
- rénovation de la façade de l’église : 19 580 € (Fonds 
de Concours de la C2a à hauteur de 9 030 €)
- contrat dommage ouvrage pour les travaux sur la salle 
polyvalente : 10 250 €
- accompagnement de l’association Via Emilia pour 
l’ouverture de la cantine : 13 900 €
- augmentation de la cotisation de l’assurance du 
personnel et remplacement de la secrétaire générale : 
13 500 € 

Les effectifs de la collectivité en 2024 :
5 agents titulaires dont 3 à temps complet, 1 à 40 %, 1 à 
97 %
3 agents contractuels sur emploi permanent : 1 à 84 %, 
1 à 76 % et 1 à 39 %

La commune a recruté sa cheffe de cuisine le 27 mars 
2025. Le budget de charges de personnel a donc été 
revu à la hausse.

Les dépenses d’énergie restent stables : 28 480 euros.

Le budget primitif 2025 de fonctionnement s’équilibre 
en dépenses et en recettes à 703 389,03 € 

Dépenses de fonctionnement 2024

Les recettes de fonctionnement continuent à 
augmenter. 

Principales causes de cette augmentation :
- remboursement du personnel absent (secrétaire 
générale et agent technique) : 15 400 €
- création d’une dotation de solidarité communautaire : 
18 764 € pour la commune de Saliès.
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Bien manger! Un nouveau restaurant 
scolaire à Saliès

Crédit photo Un plus Bio

La plus belle cour d’école du 
monde (n’ayons pas peur des mots!)

A ce jour, la nouvelle cantine scolaire est opérationnelle 
depuis environ 4 mois. 

La très grande majorité d’assiettes vides et le peu de 
restes en fin de repas montre que ce qui y est servi 
rencontre le succès et les enfants interrogés nous le 
disent très clairement.

Le projet de re-municipaliser le restaurant scolaire a pour 
but d’améliorer la qualité des repas servis aux enfants. 

Tout d’abord, un espace de restauration dans un bâtiment 
tout neuf construit dans le respect de l’environnement 
(matériaux bio-sourcés -bois, terre crue, toitures 
végétalisée - chauffage et eau chaude solaires…) où les 
enfants sont accueillis tous les midis. 

Les repas, eux, sont préparés selon plusieurs critères 
auxquels nous sommes très attachés. Le premier d’entre 
eux, qui à notre avis conditionne tous les autres, est le 
« Bien manger ». Pour cela, le respect de la saisonnalité, 
le choix d’aliments bio et locaux (fournisseurs dans un 
rayon de 50km environ), la composition des repas 
(2 repas végétariens par semaine, 1 viande, 1 poisson, 
1 seul dessert, l’équilibre entre le sucré et le salé…) sont 
des éléments qui permettent d’atteindre cet objectif.

L’équipe chargée de gérer ce restaurant scolaire a toutes 
les compétences nécessaires pour que les enfants 
prennent un  repas de qualité, tant sur le plan sanitaire et 
diététique que gustatif.

Les enfants découvrent peut-être une alimentation 
différente de celle qu’ils ont chez eux. L’éducation au 
goût, comme toute éducation demande un petit peu de 
temps mais participe à l’ouverture culturelle et 
développe la curiosité.

Ça y est, la cour de l’école, après des aménagements 
importants, est enfin opérationnelle à presque 100% 
(la pelouse a encore besoin de se fortifier). 

Pour ce qui est des installations ludiques et 
récréatives, les enfants ont à leur disposition des 
cabanes, un tunnel végétal, un toboggan, un plan 
incliné de grimpe… mais aussi d’un espace équipé 
d’un sol souple recouvert d’un préau végétalisé. 

L’objectif qui a guidé cette réalisation était de re-
végétaliser un espace minéral qui n’était plus adapté 
au bien être des utilisateurs. Cet aménagement devrait 
permettre à court terme et au-delà, de protéger les 
bâtiments de la chaleur et d’offrir aux élèves des 
espaces ombragés. 

Il est indispensable de rappeler ici, que ce projet 
d’aménagement a été mené de concert avec les parents 
d’élèves, les enseignants et surtout les enfants qui, 
voici 3 ans dans le cadre de conseils d’enfants, ont 
élaboré des plans de cour qui ont été respectés en 
totalité à l’exception du petit ruisseau qui devait 
serpenter entre les bâtiments.

« Bien vivre à Saliès » passe aussi par « Bien vivre à 
l’école »… Pour que nos enfants apprennent mieux 
encore !
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L’ADMR à votre service

Ces premiers mois de l’année 2025 ont été marqués 
par plusieurs animations permettant à nombre de 
familles aidées de se rencontrer, à la salle du quartz au 
Séquestre. A l’Epiphanie, une très agréable après-midi 
avec la dégustation de la galette des rois. Un peu plus 
tard, a lieu le tirage de la tombola et la dégustation de 
crêpes.
 
Le 6 avril, après-midi théâtrale avec une pièce très 
drôle, « j’y suis, j’y reste », suivi du pot de l’amitié. 
Le bénéfice de ce spectacle a été reversé à 
l’association ADMR de Carlus selon le vœu généreux 
de la troupe TTR basée à Rouffiac. 

L’association permet le maintien de la population à 
mieux vivre à leur domicile (Carlus, le Séquestre, 
Rouffiac, Saliès). Une permanence est assurée le lundi 
et le jeudi matin par les bénévoles de 9h à 12h, salle 
du Quartz au Séquestre. 

Contact : 05 63 76 85 37. Mail : carlus@admrtarn.fr

Dernière permanence de l’année scolaire : 
mercredi 2 juillet de 16h à 18h

Permanences d’été : 
       lundi 21 juillet de 17h30 à 19h                 

    lundi 11 août de 17h30 à 19h

Réouverture : lundi 1er septembre de 16h30 à 18h30 
(horaires habituels année scolaire).

A la rentrée,  rendez-vous le 7 septembre pour la 
journée des associations : journée portes ouvertes et 
ateliers manuels  autour du livre pour tous les âges.

Fin septembre un atelier manga vous sera proposé, 
pour les passionnés petits et grands !

Bonnes vacances à toutes et tous.

Atout Lire, bibliothèque de Saliès  
Rue Charles d’Aragon
Contact : C. Gascon 06 87 97 21 63                
C. Vaugarny 05 63 79 08 64
bibli.atoutlire@gmail.com

Appréciations cantine scolaire – paroles d’enfants 
recueillies le 19 juin 2025

Auprès d’un premier groupe de filles
« On mange très bien à la cantine » « Moi j’aime bien 
le poisson » « moi j’aime la viande mais pas le 
poisson » « et moi j’aime pas les veloutés » « j’aime 
les soupes froides » « j’aime bien les saveurs des 
plats » « Parfois on aimerait se resservir, surtout des 
desserts ».
Le cadre est apprécié « Moi, j’aime bien le bois », 
« il ne fait pas trop chaud »

Auprès d’un groupe de garçons
« y’a pas beaucoup de quantités » « quand il y a des 
pâtes, on aimerait qu’il y en ait plus » « Ce qu’on 
aime pas trop, y’en a beaucoup, beaucoup, beaucoup 
et quand on l’aime bien, y’en a pas assez » « y’a pas 
beaucoup beaucoup de quantités » « y’a un peu trop 
d’entrées et pas assez de plats et de desserts » « sinon 
les goûts sont bons ».

Un dernier groupe d’enfants plus jeunes
« Moi je préfère les pâtes » « moi la soupe froide » 
« dans l’ancienne cantine, on avait des hamburgers, 
j’aimerais bien en avoir »

Les vacances  approchent, et … 
 «  Lire, c’est voyager sans 
avoir besoin de se déplacer » 

mailto:carlus@admrtarn.fr
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UN SERVICE DE COVOITURAGE DU 
QUOTIDIEN

Cette année pour la 2ème fois consécutive, les 
associations Amusicalement vôtre et les Enfantastiques 
ont réussi à organiser une fête de la musique en toute 
convivialité.

Une ambiance festive, des groupes de musique, un 
food truck, une buvette, l'ambiance guinguette, tout y 
était pour passer une bonne soirée ... malgré qu'elle fut 
écourtée à cause de l'orage, ce fut encore cette année 
une belle réussite ! 

Merci à tous les bénévoles pour l'organisation, on 
recommence l'année prochaine !

Les Enfantastiques vous donnent rendez-vous pour 
leurs deux derniers évènements de l'année :

- Vendredi 27 juin pour la fête de l'école avec une 
soirée Aligot saucisse (sur inscription) 

- Mercredi 2 juillet pour la kermesse de 15h à 18h30 
dans la nouvelle cour de l'école

Tous les matins, tous les soirs les Saliessois se rendent 
au travail...nombreux sont ceux qui se rendent à Albi 
ou dans sa périphérie souvent aux mêmes heures.  
Problème de stationnement, de ralentissement, coût 
des trajets.. ? Et si vous covoituriez,

La communauté d’agglomération de l’albigeois 
propose un nouveau service à l’échelle du territoire : 
Libea covoit via l’application KAROS

Le principe est simple vos trajets sont financés par 
l’agglo : le conducteur reçoit 2 euros par trajet et 
par passager. Pour le passager C’est gratuit !

Une assurance retour est envisagée dans le cas d’un 
désistement du conducteur.

Vous devez juste  télécharger l’application Karos :  
indiquez vos trajets aller/retour, vos horaires, le lieu 
où vous travaillez et surtout si vous souhaitez être 
conducteur ou passager et le tour est joué !

Des Saliéssois se sont déjà lancés dans l’aventure, 
alors rejoignez les...

KIT D’ÉCONOMIE D’EAU

La Communauté d’agglomération de l’Albigeois met 
gratuitement à disposition des habitants du territoire un 
kit d’économie d’eau.

Pour venir retirer ce kit à la mairie de Saliès :

Complétez votre dossier en ligne sur le site 
https://www.grand-albigeois.fr ou directement sur 
place en présentant une pièce d’identité et votre 
dernière facture d’eau potable.
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Mairie de Saliès
1, rue du Petit-Bois 81 990 Saliès
Tél.: 05 63 48 19 30

Site internet : www.salies-tarn.fr

Lundi de 9h à 12h et de 14h à 18h Mardi de 9h à 18h30

Jeudi de 9h à 18h30 - Vendredi de 9h à 12h
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NOS PEINES
Décès :

Yolande PIQUET épouse PRAT
Gérard CUQ
Colette PETIOT épouse BOYER
Celmira RUBIANO VARGAS épouse ROCHEDREUX

juillet 2025

Naissance :
Liam VIGNE né le 24 octobre 2024
Milan ALZIEU né le 4 mars 2025

Aujourd’hui, à 
Arras
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Les points forts de 
Saliès : 
- la qualité 
nutritionnelle de 
l’alimentation
- la gestion 
environnementale du 
restaurant et de la 
commune. 

Avec 97,5 % de 
produits biologiques 
depuis son ouverture, 
la cantine de Saliès 
pourrait atteindre le 
niveau Excellence !

Le 3 juin dernier, un audit a été réalisé dans la cantine 
municipale.
La labellisation Ecocert En Cuisine valorise les 
établissements de restauration collective qui 
introduisent des produits bio, locaux et sains.

TAILLE DE HAIE

- les riverains doivent obligatoirement élaguer les 
arbres, arbustes ou haies en bordure des voies 
publiques ou privées, de manière à ce qu’ils ne gênent 
pas le passage des piétons, ne cachent pas les feux de 
signalisation et les panneaux (y compris la visibilité 
en intersection de voirie). Les branches ne doivent pas 
toucher les conducteurs aériens EDF, France Télécom 
et l’éclairage public.

- En période de nidification des oiseaux, il est 
fortement recommandé de ne pas tailler les haies du 
16 mars au 15 août.

EN ROUTE VERS UN NOUVEAU 
LABEL...

AGENDA

Inauguration de la cantine

et de la cour d’école : 

27 septembre 2025

Journée des associations :

7 septembre 2025

Rappel de 2 dispositions concernant la 
taille des haies, qui ne font pas toujours 
bon ménage et demande anticipation et 
bon sens !
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